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Проект регионального бюджета на 
2015 год областная Дума приняла во 
втором чтении. Причем обсуждение 
прошло непривычно спокойно, хотя 
речь шла о распределении средств по 
конкретным направлениям. Почему, 
выяснила корреспондент «СП-ДО» 
Алена АРСЕНЬЕВА.

Выше, чем среднероссийские
Обычно достаточно бурного рассмотрения поста-

тейных расходов и споров по поводу того, кому нуж-
нее, на этот раз не было. Эти вопросы депутаты реши-
ли еще на заседаниях комитетов, да и бюджет на 2015 
год таков, что расходы в нем предусмотрели только на 
самое необходимое.

Безусловно, самое необходимое - это прежде все-
го социальная сфера. И расходы на нее постепенно 
растут. По словам директора департамента финансов 
Ильи Баланина, 65,7 процента областной казны пой-
дут именно на социалку (из бюджета этого года - 64 
процента).

Регион планирует потратить 5 млрд 678 млн ру-
блей на общее и дошкольное образование, оздоровле-
ние детей, 3 млрд 671 млн - на здравоохранение, 4 млрд 
42 млн - на социальную политику. 

К тому же депутаты эти расходы решили еще уве-
личить: в адресную инвестиционную программу на 
следующий год включили два объекта. На ремонт дет-
ского сада в Солигаличе пойдут 6,2 млн рублей, стро-
ительство детского сада в Караваеве - 10 млн. Кстати, 
на всю адресную инвестиционную программу заложи-
ли около 100 млн. 

Выполнение майских указов президента по повы-
шению зарплат бюджетникам тоже в числе первооче-
редного. Как и расходы на саму зарплату, питание, ме-
дикаменты. 

На жилищно-коммунальную сферу регион в сле-
дующем году готов потратить 750 млн рублей. Эти 
средства нужны для софинансирования программ 
по переселению граждан из ветхого и аварийного 
жилья и капитального ремонта многоквартирных 
домов. Размер регионального дорожного фонда - 1,8 
млрд рублей. 

Всего же расходы областного бюджета в следую-
щем году будут равняться 21 млрд 367 млн рублей. По-
скольку бюджет составляется на трехлетний период, 
уже известны эти показатели и на 2016 год - 20 млрд 
427 млн, и на 2017-й - 21 млрд 623 млн. 

В окончательной редакции думцы должны при-
нять бюджет уже 23 декабря - на этот день назначено 
последнее в этом году заседание областного парламен-
та. Но к документу администрация и Дума, как обыч-
но, будут возвращаться еще в течение всего следующе-
го года, внося изменения. 

Об этом уже заявил председатель областной Думы 
Андрей Бычков: «Принятие бюджета - вопрос непро-
стой. И можно бесконечно долго спорить, перекиды-
вая средства со статьи на статью. Но мы многие пред-

ложения учли и отработали. Конечно, плотно будем 
работать еще и на стадии исполнения бюджета. При 
возможном дополнительном поступлении доходов 
внесем поправки по тем предложениям, которые вы-
сказали комитеты Думы».

А вот ситуация на рынке валют или нефти, как счи-
тают региональные власти, это еще не повод, чтобы 
вносить какие-либо кардинальные изменения в бюд-
жет. Хотя общая экономическая ситуация для всех ре-
гионов, конечно, непростая.

«Темпы роста собственных налоговых и неналого-
вых доходов нашей области за последние три года пре-
вышают среднероссийские. Вместе с тем те дополни-
тельные доходы, которые мы получаем, не перекры-
вают обязательства, которые нам приходится выпол-
нять в связи с принятием федеральных законов. Ад-
министрация и губернатор продолжают переговоры в 

Москве, реально показывая, чего мы достигли, и труд-
ности, которые испытываем. И в столице мы находим 
поддержку. В федеральном центре понимают, с какими 
финансовыми сложностями в предстоящий год стол-
кнутся регионы», - заявил первый заместитель губер-
натора Иван Корсун. 

По три рубля на один
Среди явных приоритетов кроме социальной сфе-

ры в следующем году будет сельское хозяйство. Как 
заметили сами депутаты, это единственная отрасль, 
которая получит повышенное субсидирование. АПК 
сегодня вообще особое внимание. В 2015-м на сельское 
хозяйство регион собирается израсходовать в полтора 
раза больше, чем в 2014-м. 

На заседании Думы депутаты приняли в первом 

чтении изменения в региональный закон «О госу-
дарственной поддержке агропромышленного ком-
плекса». Этот закон предполагает стимулирование 
молодых жителей области, которые хотят работать 
на селе. 

Изменения уточняют направления, по которым ре-
гион будет поддерживать кадры. Речь идет о стипенди-
ях студентам, получающим специальности сельскохо-
зяйственного профиля, доплатах молодым специали-
стам, устроившимся на работу в сельскохозяйствен-
ные организации. А также о целевом наборе выпускни-
ков сельских школ, проведении конкурса профмастер-
ства среди сельхозорганизаций и возмещении части 
затрат на их участие в выставках. Областной бюджет в 
следующем году дополнительно выделит на 
это 140 млн рублей.

В НОМЕРЕ

ОФИЦИАЛЬНОЕ ИЗДАНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ КОСТРОМСКОЙ ОБЛАСТИ, КОСТРОМСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ
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Валюта Бензин

*курс на 10 декабря

*по состоянию на 10 декабря

92 95 98 ДТ

Электон-нефтегаз-Кострома 32,40 34,50 - 32,70

КТК 32,60 34,50 37,90 32,50; 34,90

Совкомбанк 53,15 55,65 65,25 68,75

Бинбанк 53,30 55,50 65,40 68,50

Аксонбанк 53,60 57,00 66,50 69,00

Россельхозбанк 52,50 55,50 64,50 68,10
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Новый цех на заводе «Пегас» должен 
появиться уже в следующем году. Он бу-
дет производить электрические цепи для 
самолета «Суперджет». По словам  гене-
рального директора ЗАО «Электромеха-
нический завод «Пегас» Виктора Голубева, 
тянуть с расширением производства нель-
зя. «Современные электрические цепи, ко-
торые выпускает предприятие, устанавли-

ваются на новый российский гражданский 
самолет «Сухой-Суперджет». В этом году 
будет построено 40 машин, в следующем - 
70. Введение в строй нового цеха позволит 
нам значительно увеличить объем выпу-
скаемой продукции», - сказал он. 

Общий объем инвестиций на заводе 
«Пегас» составит более 560 млн рублей. 
На предприятии появится 209 новых ра-

бочих мест. Средняя заработная плата со-
ставит около 27 тысяч. 

Еще одно важное строительство уже 
идет в Шарьинском районе на базе отдыха 
«Ветлуга». С введением в строй спортив-
но-оздоровительного комплекса на севе-
ро-востоке области впервые появится пла-
вательный бассейн. В строительство пред-
полагается вложить около 60 млн рублей. 
По замыслу авторов проекта, для шарьин-
цев станут доступными современные спа-
процедуры, водные виды спорта, детские 
развлекательные программы на воде. 

Губернатор Сергей Ситников отметил 
значимость строительства для всего севе-
ро-востока области. «Проект спортивно-
оздоровительного центра считаю прин-
ципиально важным. Комплекс предусма-

тривает строительство бассейна, а в Ша-
рье бассейна никогда не было. Админи-
страции района, города и комитету спорта 
и физической культуры нужно будет ока-
зать максимальную поддержку инвесто-
ру, направить все усилия, чтобы эффек-
тивно использовать объект после ввода в 
эксплуатацию для проведения различных 
спортивных мероприятий», - сообщил гу-
бернатор.

Развивается в области и сельское хо-
зяйство. В следующем году в Костром-
ском районе появится масштабный ком-
плекс по разведению кроликов. Суще-
ствующее производство уже доказало 
свою успешность. Инвесторы приняли 
решение о возведении целого агротехно-
парка. Годовой объем производства соста-

вит 4,8 тысячи тонн мяса. Появятся убой-
но-переработочный цех, комбикормовый 
завод, селекционный и учебный центры. 
Инвесторы заверяют, что общий объем 
инвестиций составит 2,6 млрд. За время 
реализации проекта отчисления налогов 
в бюджеты всех уровней составят 895,5 
млн. рублей. Благодаря новому проекту в 
области дополнительно появятся 315 ра-
бочих мест, заработная плата рабочих и 
специалистов в среднем составит около 
24 тысяч рублей. Сегодня, по словам ру-
ководства предприятия, весь объем про-
изводства мяса кролика уже законтрак-
тован. Потребители в буквальном смыс-
ле выстроились в очередь за дефицитной 
продукцией. Одним из крупнейших поку-
пателей является американская пищевая 

компания Pepsico. Предпринимателей 
ничуть не смущают санкции и запреты 
на работу с российским бизнесом. Аме-
риканцы заключили договоры на приоб-
ретение половины выпускаемого холдин-
гом мяса кролика. 

Кролики, бассейн и комплектующие к самолетам
В регионе дан старт трем крупным инвестиционным проектам

Банк $ покупка $ продажа евро покупка евро продажа

Сбербанк 52,30 55,95 65,00 68,70

ВТБ 53,80 54,90 65,50 67,65

Газпромбанк 52,00 55,60 64,00 68,50

16+
Для детей старше 16 лет

Казна субъекта
На поддержку АПК выделят в полтора раза больше средств

Отрасль, которая получит повышенное субсидирование в 2015 году, – это АПК
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Совет по привлечению инвестиций и улучшению 
инвестиционного климата на минувшей неделе одобрил 
возведение спортивно-оздоровительного комплекса, 
строительство нового цеха на заводе «Пегас» и расширение 
производственной площадки по разведению кроликов. С 
подробностями - корреспондент «СП-ДО» Алексей ВОИНОВ.

ВИ
ДЕ

О
СЮ

Ж
ЕТ



«Северная правда» № 100, 11 декабря 2014 г.

Причем расходы на АПК вырастут не толь-
ко в 2015 году, но уже и в этом, уходящем. Де-
путаты поддержали предложение губернатора 

Сергея Ситникова об увеличении финансовой поддержки 
сельских товаропроизводителей на 17 млн рублей, внеся 
изменения в бюджет-2014. 

«На текущую помощь в сфере АПК федерация пред-
усмотрела 20 млрд рублей. Для того чтобы воспользо-
ваться федеральными деньгами, в бюджете-2014 и пред-
усмотрены дополнительные 17 млн рублей на софинанси-
рование. Средства пойдут на компенсацию ставок по кре-
дитам. Вместе с федеральными деньгами выйдет 74 млн. 
То есть на каждый рубль из областного бюджета мы по-
лучим три рубля федеральных денег. Это позволит под-
нять рентабельность и привлекательность сферы АПК», 
- объяснил председатель комитета по агропромышленной 
политике, развитию сельских территорий, природным ре-
сурсам и экологии Алексей Жердев. 

На зарплату и топливо
Дума внесла изменения в бюджет на 2014 год и по дру-

гим направлениям. Его расходы решили увеличить на 612 
млн рублей (в основном за счет увеличения дефицита). 
Деньги нужны опять же на социальную сферу, причем не 
только в декабре, но и в дни новогодних каникул. 

Их потратят не только на зарплату бюджетникам и  
реконструкцию социальных объектов. Здесь еще обеспе-
чение муниципалитетов топливом и погашение долгов по 
газификации. 198 млн рублей регион потратит на обслу-
живание долговых обязательств, 177,3 млн пойдут в бюд-
жеты муниципалитетов на поддержку мер по обеспече-
нию сбалансированности бюджетов.

Кроме того, Дума поддержала предложение замести-
теля ее председателя Сергея Деменкова и председателя 
комитета по образованию, культуре, молодежной полити-
ке, спорту и туризму Юрия Кудрявцева добавить 2,5 млн 
рублей на профессиональный футбол. В итоге доходы об-
ластного бюджета на этот год составят 20 млрд 213 млн 
рублей, расходы - 24 млрд 610 млн. 

Обсудили депутаты на этом заседании Думы и первые 
итоги реализации в регионе закона, касающегося прове-
дения капитального ремонта многоквартирных домов. А 
один из показателей действия закона - то, как платят соб-

ственники. Собираемость средств на капремонт в нашей 
области в первый же месяц, когда пришли квитанции, 
оказалась выше, чем в других регионах. Она составила бо-
лее 80 процентов.  

Как заявил директор департамента ТЭК и ЖКХ 
Марк Красильщик, на ремонт 105 домов, которые вош-
ли в программу на этот год, должны пойти 17,1 млн ру-
блей собственников. Еще 41,5 млн рублей - из фонда 
содействия реформированию ЖКХ и 31,1 млн - из об-
ластного бюджета. До конца  года работы закончат в де-
сяти домах, остальные дома будут ремонтировать в сле-
дующем году. 

«У нас один из лучших в ЦФО показатель по выбору 
способа управления капитальным ремонтом. 51 процент 
собственников выбрали регионального оператора, 49 про-
центов - специальные счета, - заметил председатель коми-
тета по экономической политике и предпринимательству 
Сергей Галичев. - Однако некоторые жители, выбравшие 
спецсчета, не до конца понимают, что они должны сами 
заниматься и организацией ремонта своего дома, состав-
лять сметы, контролировать работы и принимать их».

2 ПОДРОБНОСТИ
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ВОПРОС НЕДЕЛИ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Деньги - в надежные 
руки. Женские

Эксперты поставили
высокую оценку

Бизнес-сообщество оценило работу ад-
министрации области по выполнению ре-
гионального инвестиционного стандарта. 
Экспертам был представлен отчет о про-
ведении оценки регулирующего воздей-
ствия проектов нормативных правовых 
актов и экспертизы действующих норма-
тивных правовых актов региона, затраги-
вающих вопросы осуществления предпри-
нимательской и инвестиционной деятель-
ности. В результате  бизнес-сообщество 
пришло к мнению, что данные пункты ре-
гионального инвестиционного стандарта 
выполняются.   Эксперты поставили вы-
сокую оценку работе, проводимой по реа-
лизации плана создания инвестиционных 
объектов и объектов инфраструктуры в 
области. В процессе обсуждения были за-
тронуты проблемные аспекты, возникаю-
щие в ходе проведения процедуры оцен-
ки регулирующего воздействия, и пути их 
преодоления. Также эксперты рассмотре-
ли вопрос взаимодействия правления де-
партамента государственного регулирова-
ния цен и тарифов Костромской области и 
совета по тарифной политике в жилищно-
коммунальном комплексе региона. 

В формате 
открытого диалога

Заместитель губернатора  Павел Алек-
сеев принял участие в форуме «Легкая 
промышленность: курс на конкуренто-
способность», организованном Министер-
ством промышленности и торговли Рос-
сийской Федерации. Форум проходил 
в формате открытого диалога. Участни-
ки мероприятия получили информацию 
о ключевых направлениях государствен-
ной политики, важнейших достижениях 
и актуальных проблемах отрасли, смогли 
наладить прямой диалог с руководством 
Минпромторга России и других заинте-
ресованных министерств, ведомств, про-
фессиональных и общественных органи-
заций, предприятий-лидеров легкой про-
мышленности.   Среди ключевых спикеров 
форума выступили заместитель председа-
теля правительства РФ Аркадий Дворко-
вич, министр промышленности и торговли 
РФ Денис Мантуров. 

Главное - качество
Двадцать три предприятия и организа-

ции области признаны победителями ре-
гионального этапа престижного конкурса 
«Сто лучших товаров России-2014». Це-
ремония награждения лауреатов и дипло-
мантов прошла в Дворянском собрании.   
Конкурс в Костроме проходит в семнад-
цатый раз. Лучших выбирали из 40 участ-

ников. На церемонии подведения итогов 
лучшим работникам предприятий-побе-
дителей вручены почетные знаки «Отлич-
ник качества». Все победители конкурса 
подписали декларацию качества, в кото-
рой  обязуются не снижать заявленное ка-
чество товаров и услуг в течение минимум 
двух лет. 

Объединить силы
Муниципальные образования северо-

востока области подписали соглашение 
о межмуниципальном сотрудничестве. 
Ровно год назад в регионе было подписа-
но первое подобное соглашение. Первоот-
крывателями стали Макарьевский, Коло-
гривский, Нейский районы и городской 
округ город Мантурово. В течение года 
муниципалитеты тесно сотрудничали в 
сфере культуры, проводили учебные кур-
сы для учителей и работников дошкольно-
го образования, было организовано  взаи-
модействие и обмен опытом между пред-
принимательским сообществом. Прак-
тика была признана успешной, в связи с 
чем было принято решение об организа-
ции межмуниципального сотрудничества 
северо-восточных районов. Соглашение 
о сотрудничестве подписано между Ок-
тябрьским, Вохомским, Павинским, Пы-
щугским, Поназыревским, Шарьинским 
районами и Шарьей. Одна из  главных 
задач межмуниципального соглашения - 
объединить силы районов в решении на-
сущных проблем.  Документ предполагает 
тесное сотрудничество районов в социаль-
ной сфере, экономике, развитии жилищ-
но-коммунального хозяйства, культуре, 
туризме и спорте. 

Я б в рабочие пошел
Наша область вошла в число участни-

ков движения WorldSkills Russia, которое 
является одним из новых инструментов 
популяризации рабочих профессий через 
проведение профессиональных конкур-
сов. В конце ноября делегация Костром-
ской области приняла участие в работе III 
Генеральной ассамблеи WorldSkills Russia, 
которая прошла в Санкт-Петербурге. В 
рамках работы участники приняли ос-
новные векторы движения. В частности, 
формирование календаря мероприятий и 
образовательных программ на 2015 год. 
Движение предполагает проведение в 
субъектах РФ многоуровневых конкур-
сов профессионального мастерства. В Ко-
стромской области утверждена Дорожная 
карта по реализации движения,  предпола-
гается развивать шесть основных компе-
тенций: повар, кондитер, маляр, штукатур, 
веб-дизайнер, электромонтажник. В ноя-
бре 2015 года запланировано проведение 
первого регионального чемпионата Ко-
стромской области по профессиям. 
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В международной организации труда предлагают платить 
зарплату женщинам на 10 процентов больше, чем мужчинам.  
А все по той простой причине, что дамы, по мнению 
инициаторов, справляются со своими обязанностями 
более эффективно.  Однако у идеи, весьма приглянувшейся 
прекрасной половине человечества, нашлись и противники. 
Кто-то утверждает, что трудятся лучше мужчины, так как 
они не обременены домашними заботами. Часть экспертов 
уверены, что  начислять зарплату справедливее все же не по 
гендерному признаку, а по качеству выполняемой работы. 
Какого мнения на этот счет придерживаются костромичи, 
«СП-ДО» узнавала на этой неделе.

Галина Задумова, председатель комитета по труду, социальной политике и здраво-
охранению Костромской областной Думы:

- И в работе мужчин, и в работе женщин есть свои плюсы.  И среди тех, и среди дру-
гих есть настоящие трудоголики. Как, собственно, есть и те, кто не слишком ответствен-
но относится к своей работе. Поэтому оценивать надо, прежде всего, по труду.  В каждом 
коллективе есть свои принципы поощрения. И, на мой взгляд, их вполне достаточно. Из-
менять Трудовой кодекс и регламентировать, что женщинам надо платить на 10 процен-
тов больше,  не считаю нужным. Даже если инициаторы проекта решили, что труд жен-
щин должен цениться дороже, то почему именно на 10 процентов, а, к примеру, не на 50? 
Да и как вообще можно  проводить такие сравнения в мировых масштабах?

Галина Попова, председатель Костромского областного Союза женщин, член 
Бюро Правления Союза женщин России:

- Мы, Костромской областной Союз женщин, категорически против формулировки 
вопроса в таком ключе.  Заработная плата должна, прежде всего, зависеть от того, насколь-
ко успешно человек справляется со своими трудовыми обязанностями.  И вообще, сорев-
новательность между мужчинами и женщинами  в каком бы то ни было направлении наша 
общественная организация не поддерживает.  Напротив, хотим  быть на равных и вме-
сте двигаться к общей цели. Не зря во всех городах и районах Костромской области по 
инициативе нашего  Союза  созданы первичные организации  - Советы отцов. Вместе мы 
осуществляем и долгосрочный проект «Примерная семья Костромской области с 2012 по 
2017 годы»: в конце прошлого года  провели и областную конференцию «Ответственное 
отцовство - залог благополучия семьи».  Впереди еще много планов, и работать над их во-
площением в жизнь нам, мужчинам и женщинам, опять же предстоит вместе.

Игорь Джурко, директор ООО «Воскресенский сыродел»:
- С тем, что женщины в большинстве своем  работают с большей отдачей и результа-

тивностью, я согласен. И если подобное  предложение вступит в силу на законных осно-
ваниях, я, как руководитель женского коллектива, готов доплачивать эти 10 процентов. 
Жизненный опыт и опыт руководителя доказывают, что мужчины наиболее подверже-
ны вредным привычкам.  В нашем  же деле, где даже в праздничные дни всегда надо быть 
в строю, нужны именно дисциплинированные сотрудники, такие, на которых можно по-
ложиться. В том, что сотрудницы «Воскресенского сыродела» не подведут, я уверен. И 
благодарен им за их труд.

Вероника Криницина, руководитель студии  йоги:
- Считаю, что решение международной организации труда в корне неверно. Я порой 

даже склоняюсь к обратному мнению: мужчины в работе менее подвержены эмоциям, 
просто четко выполняют свое дело. С женщинами же в эмоциональном плане зачастую 
приходится сложнее. 

А вообще, платить всем, и мужчинам, и женщинам, нужно, учитывая, прежде всего, 
знания, опыт и образование. Эти показатели должны быть решающими при начислении 
заработной платы. Лично я руководствуюсь  таким принципом.

И снова социальный

Ассоциация государств Юго-Восточной 
Азии (АСЕАН) (в переводе с английского - 
Association of SouthEast Asian Nations) явля-
ется политической, экономической и куль-
турной региональной межправительствен-
ной организацией стран, расположенных в 
Юго-Восточной Азии. АСЕАН была образо-
вана 8 августа 1967 года. Россия с июля 1996 
года является полномасштабным партнёром 

по диалогу с АСЕАН.  
В деловой Совет Россия - АСЕАН, соз-

данный при Торгово-промышленной па-
лате РФ, входят десять стран Азиатско-
Тихоокеанского региона. Совет помогает 
привлечь профессиональных инвесторов 
из стран АСЕАН в Россию, а российскому 
бизнесу - найти выгодные инвестицион-
ные проекты в странах АСЕАН.

Председатель делового Совета Россия 
- АСЕАН Андрей Карев рассказал собрав-
шимся представителям деловых кругов и 
руководителям департаментов о возмож-
ностях взаимовыгодного сотрудничества 
и привлечении инвестиций из стран АСЕ-
АН в экономику Костромской области. 
«Наших партнеров из АСЕАН интересу-
ют регионы с большим реальным инве-
стиционным потенциалом. Костромская 
область - один из таких регионов. Адми-
нистрация Костромской области заин-
тересована в сотрудничестве», -  подчер-
кнул во время встречи заместитель пред-
седателя делового Совета Россия - АСЕ-
АН, руководитель международного на-
правления деятельности ГК «Мортон» 

в странах Юго-Восточной Азии Андрей 
Карев.

Реальность инвестиционного потенци-
ала Костромской области ни у кого не вы-
зывает сомнения. За последние годы коли-
чество инвестиционных проектов в регио-
не увеличилось в разы. Лес, машиностро-
ение, сельское хозяйство, крупное про-
мышленное производство  - основные на-
правления инвест-проектов. 

«Деловой Совет Россия - АСЕАН - это 
известная, проверенная организация, ко-
торая может помочь в реализации наших 
интересов в азиатских странах. Мы счи-
таем, что этим шансом нужно воспользо-
ваться», - отметил по итогам встречи  за-
меститель губернатора Павел Алексеев.

Порядок предоставления бюджетных 
кредитов для муниципальных 
образований был утвержден на  
заседании администрации области, 
состоявшемся в минувший вторник. 
При этом четко регламентированы 
условия их предоставления и 
возврата. Кто из муниципалитетов 
сможет получить кредитные средства, 
узнавал корреспондент «СП-ДО» 
Владимир АКСЕНОВ.

100 миллионов для районов
Муниципалитеты могут рассчитывать на кредиты из 

бюджета только в том случае, если они соблюдают не-
сколько главных условий. Первое, это отсутствие про-
сроченной кредиторской задолженности, а также соблю-
дение бюджетного законодательства. Дефицит бюдже-
та района или города не должен превышать предельных 
показателей, равно как и муниципальный долг не должен 
переходить за эту черту. Впрочем, решение о предоставле-
нии кредита будет принимать бюджетная комиссия при 
губернаторе области.

При этом кредитные средства предоставляются на до-
статочно короткий срок. Так, если муниципальному образо-
ванию потребуются деньги на покрытие дефицита собствен-

ного бюджета, ликвидацию последствий ЧС, строительство 
или капитальный ремонт дорог, то оно должно будет вер-
нуть средства в течение трех лет. В случае если средства не-
обходимы для покрытия кассовых разрывов, то кредит пре-
доставляется всего на год. При невозврате средств бюджет-
ного кредита задолженность муниципального образования 
взыскивается за счет дотаций и отчислений от налогов и 
сборов, подлежащих зачислению в местный бюджет. 

Кстати, в уходящем году ассигнования на бюджетные 
кредиты составили 540 миллионов рублей. В 2015 и 2016 
годах запланировано выделить по 100 миллионов рублей. 

Битва за урожай
Главным противником для аграриев станет борще-

вик Сосновского. На борьбу с опасным сорняком выделе-
но более 44 миллионов рублей. При этом из внебюджет-
ных источников планируется привлечь большую часть 
средств, а именно 30 миллионов рублей. Еще 14 выделят 
местные бюджеты. Область же привлечет около полумил-
лиона рублей. 

По данным, представленным муниципалитетами, наи-
более трудная ситуация сложилась в Сусанинском, Буй-
ском, Шарьинском и Вохомском районах. Впрочем, как 
подчеркнул первый заместитель губернатора Александр 
Соколов, в районах требуется провести более тщатель-
ную оценку ситуации. 

Пока же, исходя из нынешних данных, после всех про-
веденных мероприятий в оборот вернутся более 2,5 ты-

сячи гектаров земли, которые будут пригодны для обра-
ботки. В следующем году будут выкашивать сорняк, вы-
капывать его побеги и проводить химическую обработку 
территорий.

Интересно, что в плане мероприятий исполнителя-
ми указаны только муниципальные районы области. При 
этом борщевик растет и на территориях городских окру-
гов, в том числе и в областной столице. Опасное растение, 
конечно, в центре Костромы не встретишь. Но вот в по-
селках Волжский, Первомайский, на территориях вбли-
зи промышленных зон и на выездах из города борщевик 
Сосновского разросся. Так что и городские округа будут 
включены в план борьбы с сорняком.

В поисках ископаемых
А вот земли, где сельским хозяйством уже занимать-

ся не будут, переведены решением администрации из ка-
тегории земель сельхозназначения в категорию промыш-
ленных земель. На их месте появятся три предприятия. 
Так, вблизи села Троицкое Шарьинского района будет 
создано предприятие по деревообработке. Также в райо-
не вблизи деревни Берзиха появится новый лесопильный 
цех. Но самый крупный проект у предприятия «Гаври-
ловский карьер». Собственник планирует использовать 
два участка земли общей площадью 20,8 гектара для раз-
работки нового карьера и добычи полезных ископаемых. 
Согласно проекту арендная плата за пользование участ-
ками превысит 700 рублей.

Науку - на село
Сразу несколько поправок в закон «О государствен-

ной поддержке агропромышленного комплекса Костром-
ской области» было внесено правовым управлением. Од-
нако все они носили в основном технический характер. 
Обсуждение вызвала лишь поправка, которая касалась 

поддержки племенных хозяйств, а конкретно - племен-
ных птицеводческих хозяйств. Дело в том, что хозяйств, 
полностью соответствующих понятию «племенное пти-
цеводческое», в регионе нет. Однако, как отметили зако-
нодатели, они могут в перспективе появиться. Да и суще-
ствующие хозяйства могут заняться этой деятельностью. 
Поэтому поддержка птицеводства будет прописана в до-
кументе. 

Еще одна поправка в документ внесена по инициа-
тиве первого заместителя председателя областной Думы 
Алексея Ситникова. «Повышение эффективности агро-
промышленного комплекса невозможно без внедрения 
инноваций и научной деятельность на селе», - отметил 
он. Поэтому в законопроекте сохраняется статья о помо-
щи государства при проведении научно-исследователь-
ских и внедренческих работ по применению в сельском 
хозяйстве передовых ресурсосберегающих технологий и 
эффективных методов хозяйствования. Государство и об-
ласть также помогут аграриям в решении вопросов кадро-

вого обеспечения при заключении договоров со специа-
лизированными научными, проектно-конструкторскими 
организациями.

Гарантируем развитие?
Еще одна инициатива поступила в областной парла-

мент от депутатов Государственной Думы.  В своем пись-
ме они обратились с просьбой рассмотреть возможность 
сотрудничества фермерских хозяйств Костромской обла-
сти с Агентством кредитных гарантий. Дело в том, что это 
агентство может предоставлять банковские гарантии для 
развития малого и среднего предпринимательства, а про-
центная ставка за предоставленную гарантию составляет 
1,25 % на весь срок ее действия. Этот механизм уже заин-
тересовал ряд предприятий области. Информация, посту-
пившая из Государственной Думы, будет передана в об-
ластную администрацию. Вопрос взаимодействия с Агент-
ством будет рассмотрен в профильных департаментах. 

Инвестиционный 
потенциал региона
вызвал интерес бизнес-кругов Юго-Восточной Азии
Возможности взаимовыгодного сотрудничества обсудила 
на минувшей неделе делегация делового Совета 
Россия-АСЕАН с  представителями бизнес-кругов и 
руководителями департаментов администрации области. 
Предложения о сотрудничестве выслушал корреспондент 
«СП-ДО» Алексей ВОИНОВ.  

Кредит по порядку
Муниципальные образования получат 
бюджетные кредиты согласно четкой схеме

Поручиться за аграриев 
готовы и государство, и область
Комитет по агропромышленной 
политике, развитию сельских 
территорий, природным ресурсам 
и экологии областной Думы на 
последнем в 2014 году заседании 
рассмотрел сразу несколько вопросов, 
касающихся поддержки АПК.  Какой 
она будет, узнал корреспондент 
«СП-ДО» Владимир АКСЕНОВ.
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КАПИТАЛ 3

РЕГИОН В ЦИФРАХ

Промышленное производство в Костромской 
области в январе-октябре 2014 года

2013

2014
(январь-октябрь)

(январь-октябрь)

+0,3%*

+14%

+20%

+13%

73,9%

*Рост обусловлен увеличением 
производства и распределения 
электроэнергии, газа 
и воды на 2,8 процента 
и  увеличением добычи полезных 
ископаемых на 10,9 процента. 

** Объем промышленного производства 
в организациях, осуществляющих 
производство, передачу и распределение 
электроэнергии, газа и воды, увеличился 
по сравнению с соответствующим периодом 
2013г. на 3 процента за счет увеличения 
объемов производства электроэнергии - 
на 4,2 процента, несмотря на снижение 
объемов производства теплоэнергии -  
на 4,2 процента.

***Увеличение объемов добычи полезных 
ископаемых (0,3% от общего объема отгруженной 
продукции собственного производства) в январе-
октябре 2014г. по сравнению с соответствующим 
периодом 2013г. на 10,9 процента связано 
с увеличением добычи торфа в 1,8 раза, несмотря 
на уменьшение добычи нерудных строительных 
материалов на 8,3 процента.

ОБРАБАТЫВАЮЩИЕ 
ПРОИЗВОДСТВА 
(январь-октябрь 2014 года)

Прирост объемов производства продукции 
обеспечен в 5 из 10 важнейших видов 

экономической деятельности:

производство прочих 
неметаллических 

минеральных продуктов

производство резиновых 
и пластмассовых изделий

производство 
электрооборудования, 
электронного и оптического 
оборудования

обработка древесины 
и производство 
изделий из дерева

ювелирное 
производство

+9%

+2%

СНИЖЕНИЕ 
ОБЪЕМОВ 

ПРОМЫШЛЕННОГО 
ПРОИЗВОДСТВА 
В КОСТРОМСКОЙ 

ОБЛАСТИ

-26%

-12%

-4%

-1%

производство машин и оборудования 
и производство транспортных средств 
и оборудования

целлюлозно-бумажное производство, 
издательская и полиграфическая 
деятельность, пищевые продукты, включая 
напитки и табак, металлургическое 
производство и производство готовых 
металлических изделий

текстильное и швейное производство

химическое производство

Источник: Костромастат

1

2
34

5

25,8%
0,3%***

ПРОМЫШЛЕННОЕ 
ПРОИЗВОДСТВО В ОРГАНИЗАЦИЯХ, 
ОСУЩЕСТВЛЯЮЩИХ 
ПРОИЗВОДСТВО, ПЕРЕДАЧУ 
И РАСПРЕДЕЛЕНИЕ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ, ГАЗА 
И ВОДЫ**

«Подавляющее, абсолютное боль-
шинство наших предпринимателей хотят 
приносить пользу России, дорожат дело-
вой и социальной репутацией, как насто-
ящие патриоты – хотят приносить пользу 
России. На таких людей и нужно ориен-
тироваться, создавать им условия для ре-
зультативного труда», -  подчеркнул Вла-
димир Путин. И государству необходи-
мо создавать все условия для их резуль-
тативного труда. Президент заявил о не-
обходимости внедрить ряд мер, которые 
помогут избавить бизнес от навязчивого 
надзора и контроля. 

В числе экономических тезисов Вла-
димир Путин анонсировал механизм над-
зорных каникул. Если предприятие с на-
дёжной репутацией, в течение трех лет не 
имевшее существенных нареканий, на сле-
дующие три года освобождается от плано-
вых проверок в рамках государственного и 
муниципального контроля. 

Также глава государства призвал от-
казаться от принципа тотального кон-
троля. Проверки станут публичными. 
Это позволит отсечь «заказные» визиты 
проверяющих. В следующем году вво-
дится специальный реестр с информа-
цией о том, какой орган и для чего ини-
циировал проверку, какие результаты 
получены. В 2015 году правительство 
должно принять необходимые решения 
по переходу к системе ограничений про-
верок. 

Также Владимир Путин предложил на 
ближайшие четыре года зафиксировать 
действующие налоговые условия. «Пред-
приниматели справедливо говорят о не-
обходимости стабильного законодатель-
ства и предсказуемых правил, включая на-

логи. Полностью с этим согласен. Предла-
гаю на ближайшие четыре года зафикси-
ровать действующие налоговые условия и 
к этому вопросу больше не возвращаться, 
не менять», - сказал президент в послании. 
Для малых предприятий, которые реги-
стрируются впервые, будут предоставле-
ны двухлетние налоговые каникулы. Так-
же льготы получат производства, начина-
ющиеся с нуля.

Кроме того, президент поручил прави-
тельству разработать решения, расширяю-
щие доступ малых и средних предприятий 
к закупкам госкомпаний, в том числе чет-
ко определить обязательный годовой объ-
ем закупок госкомпаний у малого и сред-
него бизнеса. 

Президент предложил провести пол-
ную амнистию капиталов, возвращаю-
щихся в Россию. Речь идет о легализа-
ция средств, которыми обладают граждане 
страны, но с которых в свое время не были 
уплачены налоги или были допущены 
другие нарушения законодательства. Цель 
- возвращение российских денег из-за ру-
бежа в российскую юрисдикцию.

Для развития бизнеса, размещения но-
вых производств нужны подготовленные 
площадки и транспортная инфраструкту-
ра. «Субъекты федерации должны вплот-
ную заняться приведением в порядок ре-
гиональных и местных дорог - для этого 
вводятся дополнительные источники для 
региональных дорожных фондов. А в це-
лом по стране мы должны стремиться к 
удвоению объемов дорожного строитель-
ства», - заявил президент. 

В 2015 году в России стартует про-
грамма компенсации расходов субъектов 
федерации на создание индустриальных 

парков. По мнению главы государства, 
регионы будут активно использовать эту 
возможность для развития собственного 
промышленного потенциала. 

Ориентиры для развития отече-
ственной экономики на ближайшее вре-
мя заданы. Предстоит большая совмест-
ная работа всех государственных ин-
ститутов и предприятий разных форм 
собственности. «Наше развитие зави-
сит прежде всего от нас самих, - подчер-
кнул президент. - Мы добьемся успеха, 
если сами заработаем свое благополу-
чие и процветание, а не будем уповать 
на удачное стечение обстоятельств или 
внешнюю конъюнктуру».

Сергей 
СИТНИКОВ, 
губернатор:

- Президент боль-
шую часть своей речи 
посвятил вопросам 
дальнейшего эконо-
мического развития. 

В частности, для нашего региона весь-
ма позитивный момент - это предложе-
ние президента о компенсации субъек-
там затрат на формирование индустри-
альных парков. Мы уже сегодня вкла-
дываем средства в инфраструктуру, не-
сем в определенной степени расходы, 
в том числе и из областного бюджета. 
Да, это выгодно. Каждый рубль, кото-
рый мы вкладываем  в крупные пред-
приятия, после их запуска дает 11 ру-
блей дополнительных доходов. Очень 
рассчитываю на то, что введение этой 
практики позволит и нам решать про-
блемы более эффективно. В этой ситу-
ации  целесообразным будет и привле-
чение кредитов под инфраструктуру 
индустриальных парков. А в свете того, 
что президент предложил будущий год 
объявить Годом борьбы с сердечно-со-
судистыми заболеваниями, мы пре-
красно понимаем, что останавливать-
ся на достигнутом нельзя. Надо соз-
дать сосудистые центры на базе наших 
окружных больниц в Галиче и  Шарье, 
поэтому эта работа будет продолже-

на.  Очень сложно сдерживать чувства, 
когда речь идет о судьбоносном для 
Отечества периоде. И это очень подку-
пало слушателей. Особенно когда речь 
зашла о санкциях и других попытках 
внешнего давления на руководство 
страны в связи с ее позицией по ряду 
ключевых международных вопросов. 
Всегда, как только наша страна стано-
вилась сильной и крепкой, у наших за-
клятых «друзей» появлялось желание 
ее ослабить. Президент искренне и аб-
солютно открыто об этом сказал.

Андрей БЫЧКОВ, 
председатель областной 
Думы:

- Не первый раз 
слушаю послание 
президента. Всег-
да отмечал четко вы-
раженную позицию, 
убежденность в том, 
что мы идем в пра-
вильном направле-
нии. Владимир Пу-

тин еще раз подтвердил, что полно-
стью владеет ситуацией. И горячая 
поддержка зала – тому подтверждение. 
Президент в своем выступлении еще 
раз обозначил твердость наших целей 
и выбранного курса как во внешней, 
так и во внутренней политике. Что от-
метил для себя в послании: надо учить-
ся работать в тех условиях, которые се-
годня есть. Важно развивать собствен-
ное производство, чтобы не зависеть от 
иностранных технологий и продуктов. 
Мы можем обеспечить себе продоволь-
ственную безопасность. Поэтому под-
держиваю идею об амнистии зарубеж-
ного капитала. Для многих это будет 
хорошая возможность вернуться и ра-
ботать в стране. Поддерживаю предло-
жение президента максимально снять 
налоговую нагрузку с бизнеса и дать 
возможность работать на льготных ус-
ловиях. Правильно сказал президент, 
надо дать гражданам возможность рас-
крыть себя. Благополучие страны за-
висит от благополучия каждого.

Алексей СИТНИКОВ, 
первый заместитель 
председателя 
Костромской областной 
Думы:

- Послание  со-
держит ряд прин-
ципиально важных 
установок для орга-
нов государствен-
ной власти и инсти-
тутов гражданского 
общества, важней-
шая из которых - 
«принять любой вы-

зов времени и победить!» Речь шла 
не просто о преодолении проблем се-
годняшнего дня, но и о развитии по-
тенциала страны на ближайшую пер-
спективу. Определены приоритеты: 
здоровая семья и здоровая нация в 
условиях сильной национальной эко-
номики и укрепления внешнеполити-
ческих позиций. Как представитель 
бизнеса выражаю полную поддерж-
ку новациям в сфере развития пред-
принимательства. Полагаю, что на-
логовые и надзорные каникулы мо-
гут стать катализатором успешного 
воплощения в жизнь многих свежих 
бизнес-идей, в том числе в аграрном 
секторе. С учетом позитивной дина-
мики работы фермерских хозяйств 
мы действительно сможем своими 
силами в течение 3-5 лет обеспечить 
людей качественными и доступны-
ми по цене продуктами питания.  С 
большим оптимизмом отношусь к ре-
ализации концепции «разумного им-
портозамещения» в рамках стимули-
рования развития несырьевых ком-
паний России программным мето-
дом. Разделяю веру главы государ-
ства в безграничные возможности та-
лантливых и трудолюбивых россиян, 
стойкость и патриотизм нашего наро-
да! Президентом России перед нами 
поставлены конкретные задачи, к ре-
ализации которых законодательная 
власть региона должна приступить в 
кратчайшие сроки.

Дмитрий АББАКУМОВ, 
председатель 
Костромского 
регионального отделения 
общероссийской 
общественной 
организации «Деловая 
Россия»: 

- Малый и сред-
ний бизнес очень рас-
считывал на понима-
ние президента, на-
деялся, что в его по-
слании будет уде-
лено большое вни-
мание экономике, и 
эти ожидания оправ-

дались. Президент обозначил самые 
главные задачи. Во-первых, это замо-
розка действующих налоговых усло-
вий для предпринимателей на ближай-
шие четыре года. Во-вторых, трехлет-
ние надзорные каникулы. В-третьих, 
двухлетнее отсутствие налогов для ма-
лых предприятий и производств, кото-
рые открываются впервые. Такие меры 
сейчас очень важны, поскольку ситуа-
ция в экономике остается нестабиль-
ной, и следующий год обещает быть 
трудным. Все это положительно отра-
зится на ведении бизнеса. Для пред-
принимателей очень важно стабиль-
ное законодательство и предсказуе-
мые правила игры. Конечно, эти ре-
шения требуют проработки на уровне 
правительства и регионов, но сам по-
сыл главы государства говорит о дове-
рии предпринимателям. Большинство 
из них - люди ответственные, добросо-
вестные, и если раньше в их отноше-
нии была «презумпция виновности», 
постоянные проверки и штрафы, то те-
перь это должно измениться. Предпри-
нимательское сообщество ожидало та-
ких шагов. Еще в ноябре на встрече в 
рамках Народного фронта «Деловая 
Россия» предлагала Владимиру Пу-
тину на три года заморозить налоги, и 
очень приятно, что глава государства 
нас услышал.

Амнистия капитала, надзорные каникулы 
и заморозка налогов на четыре года
Президент пообещал бизнесу беспрецедентные льготы
Президент России Владимир Путин 3 декабря обратился 
к Федеральному Собранию с ежегодным посланием. 
В программном документе обозначены основные 
приоритеты внутренней и внешней политики. Отдельно 
руководитель страны остановился на вопросе 
взаимоотношений государства и бизнеса. Президент сказал 
в послании то, что бизнес хотел услышать больше всего.  
В том, какие сигналы глава государства подал бизнесу, 
разбиралась корреспондент «СП-ДО» Юлия МЕРКУРЬЕВА.
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